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N I E D E R S C H R I F T
20. ordentliche öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Gesundheit,
Soziales und öffentliche Ordnung der Stadtverordnetenversammlung der Stadt
Luckenwalde – Wahlperiode 2019 - 2024

Sitzungstermin: Montag, 26.09.2022

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr

Sitzungsende: 19:49 Uhr

Sitzungsort: Sitzungsraum Goldene 33, Markt 33, 14943 Luckenwalde

Anwesend:
Vorsitzender-
Herr Stefan Pinkawa
Mitglieder-
Herr Hans Buchner
Herr Manuel Hurtig
Frau Dr. Anja Jürgen
Herr Jörg Kirstein Vertreter für Herrn Wessel
Herr Bert Lindner
Herr Martin Zeiler
Sachkundige Einwohner-
Herr Andreas Herold
Frau Katrin Kerlikofsky
Frau Anna Wunder
Verwaltung-
Herr Hubert Dalbock
Frau Elisabeth Herzog-von der Heide
Herr Peter Mann
Gast-
Frau Maxie Wohlauf Betriebsleiterin Fläming-Therme
Herr Jean Rochow Stellv. Vorsitzender Stadtmarketing

bis Ende TOP 2
bis Ende TOP 2

Schriftführerin-
Frau Carola Pötzschke

Abwesend:

Mitglieder-
Herr Erik Scheidler
Herr Michael Wessel
Sachkundige Einwohner-
Frau Dr. Ricarda Voigt
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I. ÖFFENTLICHER TEIL:

1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und
der Anwesenheit

2. Bericht der Vorsitzenden des Stadtmarketing Luckenwalde e.
V. zum Trödelmarkt

3. Einwohnerfragestunde

4. Einwendungen gegen die Niederschrift des öffentlichen Teils
der Sitzung vom 22.08.2022

5. Feststellung der Tagesordnung

6. Beschlussvorlage

6.1. Prüfung der Weiterführung der Strukturen aus dem Quartier
Am Röthegraben

A-7058/2022

7. Sitzungstermine 2023

8. Anfragen von Ausschussmitgliedern

8.1. Anfrage zum Hundeplatz Burg F-7060/2022

9. Informationen der Verwaltung

10. Informationen des Ausschussvorsitzenden

II. NICHT ÖFFENTLICHER TEIL:

11. Einwendungen gegen die Niederschrift des nicht öffentlichen Teils
der Sitzung vom 22.08.2022

12. Feststellung der Tagesordnung

13. Anfragen von Ausschussmitgliedern

14. Informationen der Verwaltung

15. Informationen des Ausschussvorsitzenden
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I. Öffentlicher Teil

TOP 1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen
Ladung und der Anwesenheit

Herr Pinkawa eröffnet die 20. Sitzung des Ausschusses für Gesundheit, Soziales und
öffentliche Ordnung. Die Ladung erfolgte ordnungsgemäß. Zu Sitzungsbeginn sind sieben
Mitglieder anwesend.

TOP 2. Bericht der Vorsitzenden des Stadtmarketing
Luckenwalde e. V. zum Trödelmarkt

Frau Wohlauf stellt den Bericht „Luckenwalder Floh- und Trödelmarkt“ vor (siehe Anlage 1).

Herr Pinkawa fragt, ob der Dienstleister der überdachten Stände auch die Kosten erhöht
habe.

Frau Wohlauf bejaht dies.

Herr Zeiler möchte wissen, ob es eine Statistik der Einnahmensituation gäbe.

Ja, antwortet Frau Wohlauf und Frau Herzog-von der Heide ergänzt dazu, dass der
Stadtmarketing e.V. durchaus etwas dazu verdienen dürfe. Bei dem Wochenmarkt der Stadt
Luckenwalde wäre das natürlich nicht der Fall.

TOP 3. Einwohnerfragestunde

keine

TOP 4. Einwendungen gegen die Niederschrift des
öffentlichen Teils der Sitzung vom 22.08.2022

keine

TOP 5. Feststellung der Tagesordnung

Herr Pinkawa erklärt, dass TOP 6.1. Prüfung der Weiterführung der Strukturen aus dem
Quartier Röthegraben kein Antrag sei, sondern ein Bericht.

TOP 6. Beschlussvorlage

TOP 6.1. Prüfung der Weiterführung der Strukturen aus dem
Quartier Am Röthegraben

A-7058/2022

Herr Mann stellt den Bericht zur Prüfung der Weiterführung der Strukturen aus dem Quartier
Am Röthegraben vor (siehe Anlage 2).
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Frau Dr. Jürgen merkt an, dass bei dieser Neuregelung die Gruppierungen und BürgerAGs
eventuell zusammenbrechen und die Bürger, vor allem Ältere eine führende Hand bräuchten.

Herr Mann erläutert, dass die BürgerAGs sich doch schon verselbstständigt haben und die
Ansprechpartner zum Beispiel die Luckenwalder Wohnungsbaugesellschaft und der
Stadtmarketingverein Luckenwalde seien. Die Stadtverwaltung könne die Kosten einer
Personalstelle Quariertmanagement und deren Aufgabeninhalt nicht vereinbaren. Auch eine
Förderung dieser Personalstelle sei nicht zurechtfertigen.

Herr Zeiler fragt, wann genau das Projekt „Pflegekoordinator/in“ vorgestellt werde.

Zurzeit bestehe noch eine finanzielle Deckungslücke, antwortet Herr Mann. Die technische
Ausschreibung, Vernetzung und Koordination werde ca. zwei Jahre dauern. Inhaltlich werde
das Projekt Herr Förster von der Volkssolidarität e. V. Luckenwalde vorstellen.

TOP 7. Sitzungstermine 2023

Alle anwesenden Mitglieder haben die Sitzungstermine zur Kenntnis genommen.

TOP 8. Anfragen von Ausschussmitgliedern

TOP 8.1. Anfrage zum Hundeplatz Burg F-7060/2022

schriftlich beantwortet

TOP 8.2. Nachfrage zu TOP 5.2. vom 20.08.2022 zur Jagd

Frau Dr. Jürgen erinnert daran, dass Frau Dr. Voigt im letzten GSÖ-Ausschuss zur Jagd auf
dem alten Freibadgelände Fragen gestellt habe und möchte wissen, wie bejagte und
unbejagte Gebiete auf den Flächen verteilt seien.

Frau Herzog-von der Heide erläutert, noch keine konkrete Antwort geben zu können. Bei
dem Hochsitz, worum es ginge, komme es auf die Ausrichtung an. Wenn die Ausrichtung
zum Wald zeige, könne gejagt werden. Das Weitere liege in der Verantwortung des Jägers.

TOP 8.3. Pfandflaschenhalterungen

Herr Pinkawa fragt nach, ob die Pfandflaschenhalterungen an Abfallbehältern montiert seien
und wie es angenommen werde.

Frau Herzog-von der Heide bemerkt, dass es ein Vorzeigeobjekt bei Besichtigungen in der
Hochschulpräsenzstelle sei und als gelungenes Projekt bezeichnet werde. In der praktischen
Anwendung sei noch eine Antwort offen.
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TOP 8.4. Verschmutzungen an Gebäuden

Herr Lindner möchte wissen, ob der vermeintliche Sprayer und Verschmutzer in
Luckenwalde gefasst wurde, in der Zeitung hätte ein Artikel gestanden.

Frau Herzog-von der Heide erklärt, dass die Verschmutzungen an kommunalen Objekten
zur Anzeige gebracht werden. Den aktuellen Stand könne man nicht sagen.

TOP 9. Informationen der Verwaltung

Herr Mann berichtet über den Stand des MehrGenerationenHauses in der Poststraße.
Hauptanliegen wären die Mehrkosten, die bestätigt seien. Nach alter Planung seien die
Kellerräume als Sanitärbereich und Fitnessraum angedacht. Um Kosten zu sparen, werde
diese Planung gestrichen, dafür der Neubau um zwei Meter verlängert. Derzeit sind die
Ausschreibungen auf den Weg zu bringen. Vage könne man davon ausgehen, im nächsten
Jahr mit dem Umbau zu beginnen.

Herr Zeiler fragt, ob der Jugendclub KLAB in das MehrGenerationenHaus einzieht und ob
mit „Die Falken“ kooperiert werde. Weiter möchte er wissen, ob sich das
Finanzierungsprogramm nur auf das Gebäude beziehe, oder auch eine Entsiegelung geplant
sei, da die Außenanlage sehr stark betoniert sei.

Herr Mann bestätigt, dass der Jugendclub KLAB dann umsiedelt und alle Bedarfe mit „Die
Falken“ abgestimmt werde. Derzeit befinden sich das Gebäude und die angrenzende
Außenanlage auf dem Gelände im Finanzierungsprogramm. Im Rahmen des
Sanierungsgebietes sei diese Außenanlageplanung angemeldet, zur Schaffung weiterer
Freiräume und Spielanlagen. Zurzeit befinde sich aber der Kita-Modulbau auf dem Gelände.
Damit es nicht zu Überschwemmungen kommt, werden die Baumscheiben freigelegt, so
dass das Regenwasser versickern kann. Im nächsten Jahr werde eine Teilentsiegelung
stattfinden.

TOP 10. Informationen des Ausschussvorsitzenden

Herr Pinkawa teilt mit, dass die nächste Sitzung am 14.11.2022 stattfindet.

Die Nichtöffentlichkeit wird um 19:43 Uhr hergestellt.

Stefan Pinkawa Carola Pötzschke
Vorsitzender Schriftführerin
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